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《与神同行》 

毁坏的信徒（2） 

 

 

今天我们要看的经文，依然是提前 1:18-20，保罗在这里说： 

“我儿提摩太阿，我照从前指着你的预言，将这命令交托你，叫你因此可以打那美好的仗。

常存信心，和无亏的良心，有人丢弃良心，就在真道上如同船破坏了一般。其中有许米乃和

亚力山大，我已经把他们交给撒但，使他们受责罚，就不再谤渎了。” 

 

作为基督徒，你会不会有些时候会疏忽或者是忘记了和主耶稣之间的关系呢？要是我们经常

忘记，或者是疏忽的话，就难怪我们在属灵的路上，会像船那样触礁和搁浅了。有些基督徒

的灵命倒退，生命遭到毁坏，像船只破坏了一样，还在问为什么会这样？他们并没有察觉到

“疏忽”竟然会带来这么严重的结果，真的让人担心。 

 

对任何事物的疏忽，都必然带来不良的后果，因为应该小心的事，我们掉以轻心和不在意，

结果就是问题百出；而在属灵的事上疏忽，后果的严重性更是无可估计的。问题是几乎所有

灵命倒退的弟兄姐妹，都不会认为自己的灵命是在倒退，很多弟兄姐妹会用“忙碌”作为掩

饰，或者用忙碌把自己的问题带过。我们忙这个忙那个，参加这样那样的活动，让自己看起

来很忙，弄得自己精疲力竭。很多时候，这些忙只是从一些小小的爱好开始，然而这样的爱

好却需要付出很多的时间，花了很多的精神，让我们好像不得不把“与神独处”的时间减少。

而过一段日子，为了保持这些爱好，就干脆把“跟神相遇的约会”省略了。而这一切是始料

所不及的，其实一切都是开始于自己一时的疏忽。 

 

弟兄姊妹，我们是不是看重自己属灵的景况？我们有没有疏于任何属灵的操练，忽略任何的

事物吗？我们怎样看读经祷告呢？是看成每天的必须，因为我们的灵命需要读经和祷告来维

持和喂养呢，还是我们觉得其实不必每天读经，不用每天祷告，也都可以呢？我们觉得，只

要有真诚的心，就不必死守仪式和律例、规条，我们不是完全不读圣经不祷告，只在心血来

潮的时候，才会打开来读，才会向神祷告。 

 

然而，你知道任何航行的船只，在它每一次的任务中，或者在每一次的航行中，都不能没有

维修和保养这些功夫吗？这是不可或缺的事，不要小看一次的油漆，或者一次的维修，因为

它是那样的重要。习惯于航海的人，就知道每一次殷勤保养的重要，而不是等出航几次以后，

才来一次入厂的大修，那是不行的，平时维修的功夫很重要。 

 

我不是说，弟兄姐妹如果偶尔一天没有灵修，就会出毛病，就会有事发生。然而，圣经确实

教导我们“你要昼夜思想神的话”，为什么呢？因为神知道，撒但不会放过属神的人，而牠

如果能用“忙”来拦阻我们亲近神，就已经达到牠的目的。我们不自觉的忽略去建立我们跟

神之间紧密关系，这样我们迟早会在灵程上触礁，因为我们的生活中失去了神的指引。我们

如果继续让“忙”成为我们的生活方式，我们的灵命更是迟早会出问题的。 

 

除了忙碌之外，撒但还会叫人在属灵的事情上，粗心大意。当保罗讲到“有人丢弃良心，在

真道上如同船破坏了一般”的时候，他所指的不是大意所造成的结果，然而我们也不可不留

意，就是“粗心大意”的确是一个很常见的原因。要是你访问做船长的，在船只航行的过程

中，他最害怕的是什么，相信他必然会回答是“失火”。事实上，要是船只在海上失火，后

果真是不堪设想的。然而我们也知道，火灾的发生，起源往往是因为有人不小心，有人大意

疏忽的缘故。 
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让我们回想，在基督徒的生命中，我们有没有什么事情是大意的呢？而我们因为大意而犯下

的错，是多么的不值啊。我们的对仇敌魔鬼，牠正在时刻等候着神的儿女们粗心和大意的时

刻。 

 

当我们的思想不集中，当我们容许自己的专注力松懈下来，不严加防守，觉得安全的时刻，

其实正是最危险的时刻，因为撒但知道机会来了，牠所等待的时机终于来到了。要知道，撒

但对我们是绝不放松的，牠看见我们专注和留神的时候，牠就按兵不动；等到我们松懈了，

觉得可以休息和放松的时候，撒但就有机可乘，因为撒但从来都不松懈，牠总是在窥探着我

们，因此我们也得在心灵里时刻提高警觉。我不是说，我们在身体和精神上都不能休息，不

能放松，不是这个意思，但在属灵的防卫上，却时刻不可怠慢，总要谨守，儆醒。 

 

当我们一不留神，疏忽不注意的时候，试探就会摆在我们面前，等我们一脚踩下去，这是我

们很实际的经验，试探往往在我们轻视环境，觉得安全，不加防备的时候来到，是我们防不

胜防。当你看见一个人在床上吸烟的时候，你会怎么说呢？相信你必然会制止他，警告他不

可这样做，这其实正是有些大楼起火的其中一个原因，因为在床上吸烟，是非常危险的事。

一根香烟的价值不大，但是如果因为吸烟的人疏忽大意，没有提高警觉，就很可能酿成重大

的灾祸，因此要付出很沉重的代价，因为不只是财物上的损失，更可能是生命上的损失，让

有些人可能在大火中丧命。这是非同小可的事。 

 

同样的，弟兄姐妹如果粗心大意，不留意神的话，很可能我们的见证，所传达的信息就这么

毁于一旦，也会换来极大的痛苦和伤害，是我们要警惕自己的。乘客如果在船上不小心，引

起火灾，很可能会毁掉整艘船，不但让船只毁坏不堪，还可能会夺走许多人宝贵的生命，那

严重性实在不容我们忽视。 

 

然而，作为基督徒的我们，竟然常常不小心，经常低估环境的危险性，不察觉与世俗同流合

污会有什么不妥当的后果，或者冒然去一些不该去的地方，以为可以增广见识。又或者我这

样的言行，虽然是我行我素，但有什么不可以，大家不都是这么做吗？我们往往没有看见全

面的影响，而只顾自己的喜好，结果就招来损失，后果可能是严重的，会在某个程度上造成

严重的破坏和损害。要知道，有些事情是绝对不能粗心，绝对不能大意的，因为一次意外，

就足以致命。一个人在公路上开车，他绝对不能大意，因为人命关天，一个不留神造成意外，

损伤的不单是他本人，还会波及其他很多无辜的人。这让我们看见，生活上有很多事情，是

一点也不能大意的。 

 

你知道为什么有些人会在灵性上倒退吗？其实也许只是态度上的不留意，在关系上的放松，

对金钱的态度不当，个人的欲望和野心等，都是以自我为中心，没有留意神的指引，也没有

求问神，所以就失败了。圣经多次提醒，我们在婚姻上，在金钱上要圣洁，在与人相处上要

有爱心，要追求和睦。由此可见，小心和专注是很重要的，特别在属灵的事上，尤其重要。

任何一个粗心大意的船长，或者是舵手，在过程中有所疏忽，最后必然会闯祸，难逃船毁人

亡的悲剧。 

 

另外，船只之所以毁坏的一个原因，是因为遇上了风暴，我所指的不是普通的风浪，乃是极

厉害的，掀起十五到二十英呎的巨浪的那种风暴。唯有一个有智慧和有经验的船长，才懂得

怎样在这种恶劣的环境下掌稳他的船只，越过狂风和巨浪。每一个做船长的，都必须熟悉水

性，明白海洋的变幻，和知道大海的威力。这些跟基督徒有什么关系呢？弟兄姐妹，你知道

为什么有些属神的人会在生命的航程中触礁和搁浅吗？他们在神面前变得没有用处，而且内

心失去喜乐，因为当风暴来临的时候，他不懂得怎样作出适当的响应。 
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举个例子来说吧，一个家庭里起了争执，夫妻二人为了一些事情起了争执，互相指责和批评，

内心充满怨恨和苦毒，甚至婚姻已经濒临破裂，似乎离婚已经是在所难免。发生了这样的事

情，做丈夫的怎样去作出反应呢？其实很多做丈夫的，实在不懂得怎样处理这样的问题，只

会借酒消愁，借着酒精麻醉自己。也许有些人之前不懂得喝酒，也不会喝酒，但却听人家说

酒能够让人忘掉忧愁，于是就放纵自己去喝酒，而且是喝得酩酊大醉，因为想忘掉不快乐的

事。 

 

可是，一星期过去了，一个月过去了，甚至是一年过去了，这个人喝了许多许多酒，但心里

的问题和烦恼真的因此而解决和放下了吗？当然不会。这个人曾经是笃信神的，经常到教会

去，但是现在因为人生的风暴出现了，就不懂得该怎样去应付，于是就变得一蹶不振。其他

许多难处，诸如经济上的风暴，很多人同样不懂得怎样去面对，因为我们生活中所得的安全

感，往往是由金钱而来。失去了金钱，很多人就觉得没有安全感，生活失去了依靠。 

 

不少弟兄姐妹在遭受到风暴打击的时候，都会依赖和寻求别的帮助，过于寻求神的帮助。弟

兄姊妹，到底你的安全感建立在什么上面？你从哪里获得安全呢？不少人只会寻求酒精的麻

醉，又或者沉迷毒品之中，又或者堕入一段不应该发展的关系中。即使是基督徒，有时也不

例外，一些我们看见他们生命倒退的人，有些行为就和不信耶稣的人没有任何分别。要是你

问他们为什么会沦落到这样的地步，是什么时候开始，怎样开始的，是什么令他们的灵命堕

落的？他们也许能告诉你，是从某一次人生的打击开始，是他们遇到某一次人生的风暴开始，

而他们因为不懂得怎样作出响应，不懂得转向神，求主帮助，靠主得胜，因而一步一步的后

退。 

 

一个男人，他的妻子带着他的子女离去，他以后再也看不见他们，一个本来算是完整的家庭，

就此破碎了，于是这个男人心中充满着苦毒和仇恨，充满了愤怒，因为不懂得处理眼前的处

境，于是就把怨气发泄到周围的人身上，觉得全世界的人都欠了他，都对不起他。不错，我

们都承认，当风暴来到的时候，的确会让我们感到痛苦，无奈和失望，但是这个时刻，我们

应该转向耶稣基督，祂是我们生命中唯一不变的，即使死亡也不能改变的。就算我们失去了

一切，我们依然有耶稣。 

 

尽管我们可能失去家庭，失去金钱，失去一切我们地上所拥有的，但是作为属神的人，作为

一个真正重生得救的基督徒，有一样是我们永远不会失去，也不能失去的，祂就是我们所信

的神，我们在天上的父亲。因此，当我们遇到失意和痛苦的时候，最聪明的做法，就是来到

父神面前，在祂那里获得安全和保障。人生好像失去了希望，太多的风浪，让我们的人生起

伏不定，叫我们觉得疲倦，再没有力量撑下去。但是不要紧，当你感到无路可走的时候，只

要抬头仰望耶稣基督，前途依然是一片光明的，因为神可以在旷野开道路，在沙漠中为我们

开江河。千万不要像世人一样的回应苦难，回应人生的风暴，这只会让我们内心更不安宁，

更把苦毒散播给四周不幸和无辜的人。 

 

要知道，在海中被弃置的废铁沉船，对其它航海的船只来说，是一种危险。有时候，搁浅的

船，一半沉在水里，一半浮在水面上，如果有其他的船不小心靠近，可能就会造成意外和碰

撞，是很危险的。 

 

同样，一个后退的信徒，在某程度上是一个危险人物，是绊倒人的。我不是说对方会在身体

上伤害或攻击我们，但是当一个人的生命往下沉的时候，不论是离婚，或者是经济崩溃，他

们很容易会将感情发泄在周围的人身上，有些人或者随便找个伴侣来再结婚，为了让自己好

过些，但他内心的苦毒却不会因此而消除，因此同样的悲剧，很可能会再次发生，一个又一

个的循环出现。 
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其实这些人在做些什么呢？他们其实是尝试把已经沉下去的船再拉起来，但事实上，除了救

我们到底的耶稣基督能作这事之外，再没有别的人和力量可以做到。保罗提到“有些人在真

道上如同船破坏了一样”，到底这些人会有什么后果呢？首先是个人必然会遭到痛苦和伤心，

其次就是他的生命再没有用。当一艘船搁浅，船身遭到毁坏之后，还有什么用呢？除非它得

到好的修理，把破损的部份重新修补过来。一些很多人都喜欢欣赏的帆船，本来在扬帆的时

候，整艘船在海上缓缓前行，是充满诗情画意的。但要是破损了，搁浅在礁石上，旗杆没有

了，帆也没有了，其实是很难看的，再没有任何美感可言。同样的，一个损毁的生命，也再

没有吸引力可言，在神面前只是没有用的器皿而已。 

 

第三就是会对别的前进的船构成危险，前面我们已经说过了。人若活在苦毒和仇恨之中，心

里充满着愤怒和不平，就很容易连累别人。有时候，我们只能看见人的表面，而无法看透人

的内心，我们以为对方是善良的，谁知他们的生命是已经倒退了的。我们要非常小心跟这些

人建立关系，我们可以出于爱和关怀去接近他们，领他们回到神面前，接受神的再造，但不

应该和他们建立不当的关系，免得自己遭受牵连。我们和别人建立关系，应该以神的真理作

为基础，而不应该只建立在感觉和感情上，这是危险的。我们要是不小心，将来必定后悔。 

 

那么，我们可以怎样去帮助一些已经倒退了的信徒呢？对于那些灵命已经遭到破坏的肢体来

说，我们有什么可以做的呢？要知道，一艘船要是搁了浅，有了损毁，要把它修补到好像出

事之前那样的好看和完美，也得花很多的功夫，心血和金钱，要找最好的工匠，要付出一段

的时间，让工匠们把它重新修好，重新油漆，把损毁了的机器重新更换或修理。这样一步一

步的，不能操之过急，要过一段漫长的时间和努力，才可以看见成果。 

 

“修补”的功夫不是一朝一夕可以作成，损毁也许只是一时，但如果要修复，就得付上时间

和耐性。就像船只损毁只是一剎那之间的事，可能撞上了冰山，瞬间立刻就破了大洞，当水

一旦涌进船舱，船就会倾斜下沉，这些时间可能不用几个小时，甚至是更快。但如果要把破

损的地方一一修好，使它像没有破坏之前一样的话，那就得花很长的时间和心血了。船只的

修补尚且需要时间，生命的倒退，如果要挽回和提升，更不是一朝一夕可以做到的事。 

 

然而，虽然如此，我们不能放弃，保罗说到许米乃和亚力山大这两个人，他们曾经一度是站

稳在真道上的，但无奈却丢弃良心，使自己偏离了真道。保罗说：“将他们交给撒但，使他

们受责罚，就不再谤渎了。”其实保罗的出发点是好的，是善意的，因为保罗要挽回他们，

要重新修复他们，好叫他们回转，归回到神面前。弟兄姊妹，让我们记得，我们没有权去批

评任何人，即使是明知道某肢体倒退了，跌倒了，不论他们作了什么，我们也不能代替神作

审判官，轻视他们，贬低他们，判断他们，因为我们不是神，我们没有这权利，况且我们未

必能够完全知道对方的背景、和经历，以及中间所发生的各种细节。 

 

因此我们的责任只是伸出援手，来帮助他，鼓励他向神悔改，为了神国度的缘故挽回他们，

但却不是批评。如果对方执迷不悟，不肯听劝，刻意继续叛逆神，违背真理，一意孤行，我

们就可以像保罗一样，把他们交给撒但，求神把苦难和管教加在他们身上，借着撒但的攻击

和苦害，使他们在痛苦中回头，最后知罪悔改，好回转归向神。不要看某人曾经怎样怎样，

又或者我们现在怎样怎样，在教会里是中坚份子，在许多的事奉和聚会里很活跃，很热心，

那些倒退的情况，不应该发生在我身上吧。让我们不要自夸，因为人生长路漫漫，很多事情

是我们难以预料的。也许当我们一个不留意，一不小心，稍有疏忽的时候，就会逐渐的倒退

和失落，像船破坏了那样。但是弟兄姐妹，无论我们落到怎样的光景中，千万要记得，神没

有改变，在神永远有希望，神乐意修补我们所失去的，祂乐意饶恕和赦免，只要我们谦卑回

到祂面前。 
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慈爱的天父正等待所有浪子的归回，祂要再造他们，祂乐意给人机会，这就是慈父的心肠。

二千多年前主耶稣怎样为我们的罪死在十字架上，今天祂依然以爱来呼唤我们归回。偏离了

主道的，神乐意牵引我们归向祂。 

 

亲爱的弟兄姐妹，如果你发现自己正是陷入这样的光景，求主帮助我们，离开我们所行的恶，

接受神的饶恕，重新把自己交给神，你将会发现，平安喜乐又再次充满你的心，人生又再充

满着光明和希望。 

 

人生的确充满着各种的风浪，我们要不是倚靠着耶稣基督，就很容易被风浪所吹走，所毁坏。

当我们面对困境的时候，请记得腓 4:5-7 所说的： 

“当叫众人知道你们谦让的心，主已经近了。应当一无挂虑，只要凡事借着祷告、祈求和感

谢，将你们所要的告诉神。神所赐出人意外的平安，必在基督耶稣里，保守你们的心怀意

念。” 


